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P r o t o k o l l a u s z u g  
zum S T A D T T E I L A U S S C H U S S  E G L O S H E I M  

 

 
am Dienstag, 15.03.2016, 19:00 Uhr, Hirschbergschule, Tammer Straße 34 

 
 
Ö F F E N T L I C H  

TOP 1 Sachstandsbericht Stadtteilentwicklung (STEP) 
Eglosheim 

 

 

   

 

Beratungsverlauf: 
 
Frau Sperzel (FB Bürgerschaftliches Engagement und Soziales) berichtet an Hand einer PowerPoint-
Präsentation unter Bezugnahme auf die städtischen Masterpläne über aktuelle Entwicklungen im 
Stadtteil Eglosheim. 
 
Die Präsentation liegt dem Protokoll als Anlage bei. 
 
 
 
 
 
 
TOP 2 Beratungspunkte des Stadtteilausschusses Eglosheim 

- Einrichtung einer AG Lärmschutz 
- Geplante Flüchtlingsunterkunft gegenüber dem 
Verkehrsübungsplatz Asperg 
- Verkehrsbelastung in Eglosheim - weitere Themen 
- Umwandlung der Hirschbergschule in eine 
Bürgerschule 
- Mann Mobilia - Sachstand zum geplanten 
Bauvorhaben 
- Verschiedenes 

Vorl.Nr. 043/16 

 

   

 

Beratungsverlauf: 
 
1. Einrichtung einer AG Lärmschutz 

EBM Seigfried berichtet über einen ersten Vorbereitungstermin, an dem BM Ilk und Mitglieder des 
Stadtteilausschusses sowie Vertreter des Bürgervereins Eglosheim und der Interessensgemeinschaft 
„Gemeinsam gegen B4B4“ teilgenommen hätten. Hierbei habe man einen erneuten 
Vorbereitungstermin am 12.04.2016 zur Festlegung des weiteren Vorgehens sowie von Regularien 
und Themenschwerpunkten vereinbart. Im Anschluss sei für Anfang Mai eine umfassende 
Information aller Interessierten geplant, aus dieser sich schließlich die neue Arbeitsgruppe bilden solle. 
 
Mitglied Laartz ergänzt, im Vorbereitungsgespräch habe man sich zu einen auf die künftige 
Bezeichnung „AG Mobilität“ verständigt. Zum anderen sei die Beteiligung des Beirats für Nachhaltige 
Mobilität sowie eine wissenschaftliche Begleitung der weiteren Schritte angedacht worden. 
 
Mitglied Mitschele regt darüber hinaus die Beteiligung der Eglosheimer Gemeinderäte, der Schulen, 
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Kirchen, Vereine und anderer Akteure im Stadtteil an. Diesen Vorschlag werde man auch im 
nächsten Vorbereitungstreffen einbringen. 
 
Mitglied Bauer bitte darum, die aktuellen Beschlusslagen im Themenkomplex zusammenzustellen, um 
alle Beteiligten auf den gleichen Informationsstand zu bringen. 
 
Verteiler: DIII 
 
 
 

2. Geplante Flüchtlingsunterkunft gegenüber dem Verkehrsübungsplatz Asperg 
EBM Seigfried fasst kurz den aktuellen Stand zusammen. Die Stadt Ludwigsburg habe gegenüber 
Asperg und dem Landkreis deutliche Position bezogen. Der zuständige gemeinderätliche Ausschuss 
der Stadt Asperg habe daraufhin einen Verzicht auf diese Überlegungen erklärt. Zudem habe sich 
der Landkreis zwischenzeitlich auf andere Vorhaben zur Flüchtlingsunterbringung konzentriert. In 
absehbarer Zeit sei daher kein neuer Vorstoß in diese Richtung zu erwarten. 
 
Mitglied Bauer weist abseits des gemeldeten Tagesordnungspunktes auf den Redaktionstermin der 
Eglosheimer Nachrichten am 15.08.2016 hin. Er regt an, im Stadtteilblättle über den Stand der 
Asylbewerberunterkunft in der Reute zu berichten. 
 
Verteiler: S 08 – Presse 
 
 
 

3. Verkehrsbelastung in Eglosheim – Katharinenstraße 
Mitglied Laartz beantragt für den Stadtteilausschuss die weitere Verkehrsberuhigung der 
Katharinenstraße. Dies könne durch bauliche oder dekorative Maßnahmen wie beispielsweise 
Blumenkübel erfolgen, ohne den Busverkehr zu beeinträchtigen.  
 
EBM Seigfried sagt zu, den Antrag der Fachrunde Verkehr vorzulegen. Dort solle ein Vorschlag 
erarbeitet werden, der dann mit dem Ausschuss für Bauen, Technik und Umwelt sowie dem 
Stadtteilausschuss diskutiert werde.  
 
Verteiler: 61, 32, ÖPNV 
 
 
Verkehrsbelastung in Eglosheim – Feinstaub 
EBM Seigfried berichtet über die Ergebnisse der Spotmessstelle in der Friedrichstraße. Die Belastung 
habe sich tendenziell reduziert.  Die zulässigen Überschreitungstage der Feinstaub-Höchstgrenze 
hätten 2014/2015 nicht ausgeschöpft werden müssen. Beim Stickoxid zeige sich ein leichter 
Rückgang der Werte, der jedoch längerfristig beobachtet werden müsse. Für Eglosheim lägen keine 
separaten Messwerte vor. Es seien jedoch ähnliche Effekte zu vermuten. 
 
 
Verkehrsbelastung in Eglosheim – Addierung Lärmbelastung 
EBM Seigfried bittet darum, das Thema in die neue AG Mobilität einzuspeisen. 
 
 
Verkehrsbelastung in Eglosheim – Lärmschutz A81 
EBM Seigfried gibt bekannt, dass der Flüsterasphalt gemeinsam mit der Umsetzung der geplanten 
Seitenstreifenfreigabe aufgebracht werde.  Auch von Seiten des Regierungspräsidiums Stuttgart sei 
keine klare Terminzusage möglich, solange die diesbezügliche Prüfung noch nicht abgeschlossen sei.  
 
 
 

4. Umwandlung der Hirschbergschule in eine Bürgerschule 
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EBM Seigfried erläutert das Konzept einer stärkeren Einbeziehung des Wohnorts und der lokalen 
Akteure in den Unterricht. Ergänzend sei ein Bürgerbeirat geschaffen worden, der die Kooperationen 
mit den Partnern im Stadtteil koordinieren werde. 
 
Die Mitglieder des Stadtteilausschusses sprechen sich nachdrücklich für eine 2zügige 
Gemeinschaftsschule im Stadtteil aus. Sie ersuchen die Mitglieder des Ausschusses für Bildung, Sport 
und Soziales darum, in der morgigen Sitzung entsprechend dem Antrag der SPD-Fraktion, Vorl. Nr. 
520/15, den Beschluss zur Einrichtung von Gemeinschaftsschulen mit einer Mindestgröße von 3 
Zügen aufzuheben. 
 
EBM Seigfried gibt zu bedenken, dass für einen Fortbestand der weiterführenden Schule in 
Eglosheim nicht so sehr politische Willenserklärungen als vielmehr das Schulwahl- und 
Anmeldeverfahren der Eltern ausschlaggebend sei. 
 
 
 

5. Mann Mobilia - Sachstand zum geplanten Bauvorhaben 
EBM Seigfried gibt bekannt, die Kaufvertragsverhandlungen mit XXXL seien noch nicht 
abgeschlossen, das Bebauungsplanverfahren verzögere sich daher. Derzeit laufe die Abstimmung 
des Artenschutzkonzepts mit dem Landratsamt und man hoffe auf eine Freigabe im 2. Quartal. Auf 
dieser Basis werde dann weitergeplant. 
 
 
 

6. Verschiedenes – Parkplatzgestaltung Kelterplatz 
Herr Leban (FB Tiefbau und Grünflächen) erläutert, die durchgeführte Reinigung hätte wenig zur 
verbesserten Sichtbarkeit der Parkflächen beigetragen. Derzeit prüfe der FB Stadtplanung und 
Vermessung Lösungen mit abgesetzten Pflasterbelägen. 
 
Mitglied Mitschele berichtet, teilweise werde bereits die Feuerwehrausfahrt zugeparkt und diese so 
gegebenenfalls an einem rechtzeitigen Ausrücken gehindert.  
 
Mitglied Laartz regt verstärkte Kontrollen durch den FB Sicherheit und Ordnung an. 
 
EBM Seigfried konstatiert erhöhte Dringlichkeit. Er sagt zeitnah eine bauliche Lösung zu, welche 
klarer vorgebe, wo Parken erlaubt und wo dieses verboten sei. 
 
Verteiler: 61, 32 
 
 
Verschiedenes – Aussegnungshalle Friedhof 
Der Stadtteilausschuss bedankt sich für die zwischenzeitlich erfolgte Umsetzung. 
 
 
Verschiedenes – Sachstand Grünleitplan 
Frau Schmidtgen (FB Tiefbau und Grünflächen) erinnert an die am 16.01.2016 durchgeführte 
Bürgerinformationsveranstaltung. Derzeit würden die dort eingegangenen Ideen und Impulse 
aufbereitet. Im 2. Quartal 2016 werde man mit dem Thema in den Ausschuss für Bauen, Technik und 
Umwelt kommen. Der Stadtteilausschuss sei hierzu herzlich eingeladen. 
 
Verteiler: 67, PR DIII 
 
 
Verschiedenes – Bericht der LKZ 
Mitglied Bauer spricht einen Bericht der Ludwigsburger Kreiszeitung vom 22.02.2016 an. Zum einen 
werde dort von 150 Plätzen in der Asylbewerberunterkunft in der Reute gesprochen, zum anderen 
werde auf eine Stadtteilbegehung verwiesen, bei welcher eine Bebauung von Flächen am 
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nördlichen Ortsrand thematisiert worden sei. Der Stadtteilausschuss sei hierzu nicht eingeladen 
gewesen und wisse auch nicht, wo und was gebaut werden solle. 
 
EBM Seigfried sagt die schriftliche Beantwortung der zuletzt genannten Fragen zu. Was die Zahl der 
Plätze in der Asylbewerberunterkunft angehe, so handle es sich wie besprochen um 120 und nicht 
um 150. Weiter geht er auf die geplante studentische Nachnutzung ein und weist auf 
Überlegungen hin, bereits parallel zur Asylbewerberunterkunft eine angrenzende Fläche nach 
Änderung von Flächennutzungs- und Bebauungsplan für studentische Unterkünfte zu nutzen. 
 
 
Verschiedenes – Protokoll letzte Stadtteilausschusssitzung 
Mitglied Bauer nach weiterhin darauf aufmerksam, dass das Protokoll der letzten 
Stadtteilausschusssitzung noch nicht fertiggestellt sei. 
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